

EL BIEN PUBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 15 Enero de 1887.

Año XV. Núm. 4.199.

PARIS 8 DE ENERO

Aunque nada tienen de helicosos los discursos que han pronunciado con ocasion de las recepciones de año nuevo los jefes de los diversos Estados europeos, en las regiones diplomáticas casi se ha perdido por completo la esperanza de mantener la paz que tanta falta hace á los pueblos todos para poder consagrarse al desarrollo de sus intereses materiales.

Bien sé yo, y de ello tienen pruebas bastantes los lectores de «La Dinastía» en las correspondencias que desde hace cuatro años ha, vengo consagrando á la política internacional, que no hay que demostrarse demasiado pesimistas, pero en vista de la situación de Europa tampoco procede examinar los actos de las potencias firmantes del tratado de Berlin con un optimismo que raya en lo inverosímil.

Alemania ha adoptado todas las medidas que preceden á una guerra; Francia, sin que nadie se apercebe de ello, hace ensayos de movilización; Austria se apresura á reformar el armamento del ejército; Rusia concentra sus tropas en los puntos estratégicos de la frontera polaca; Inglaterra arma los barcos que existen en los repuestos de los arsenales y Turquía adquiere cañones bajo condiciones onerosas para el país.

Todo el mundo, en fin, incluso las naciones de segundo orden y los microscópicos Estados de los Balkanes se preparan para la lucha como si se acercase á pasos agigantados el momento de entrar en campaña.

Cuando hombres de la importancia del Sr. Lemoine, de la Academia francesa, que viene consagrándose exclusivamente desde su juventud al estudio de las cuestiones internacionales pendientes todavía de resolución, dicen á propósito de los discursos oficiales del anciano Guillermo, del emperador Francisco José, del rey de Italia y del Sr. Julio Grevy, que millones de seres arrancados á la agricultura y á la industria se agitan amenazadores en torno de la paradoja de «si vis pacem, para bellum» y que no obstante las promesas de los jefes de las naciones europeas los pueblos todos se acuestan vestidos al objeto de arrojarse los unos sobre los otros al primer aviso que reciban, menester es que nos amenacen graves peligros.

A juicio de personas bien informadas, del conflicto oriental campo fecundo en el que los diplomáticos cultivan sus ambiciones, han de brotar las complicaciones que se dibujan confusamente en el horizonte político.

Esta cuestion y no otra es la que en mi humilde concepto impide la constitucion del gabinete de Londres y la que corta á Inglaterra su libertad de accion para tomar una parte activa en la cruzada que Austria y Alemania han emprendido contra Rusia y Turquía.

Cuando apunté en mi carta de anteayer, que el Sr. Goschen aceptaba la cancillería del Echiquier, era de suponer que el marqués de Salisbury habia conferenciado con lord Hartington respecto de la entrada en el nuevo ministerio de dos ó tres liberales unionistas.

No ha sucedido así sin embargo, puesto que lo mismo lord Northbrook que sir

Lansdowne han declinado á última hora el ofrecimiento del jefe nato del partido conservador, el cual ha procedido con demasiada lijereza al reservarse para sí la cartera de Negocios extranjeros, por la razon valiosísima de que los liberales unionistas apoyarán al gabinete en todo lo que concierne la política exterior, pero le abandonarán el día que se persuadan que el Reino Unido puede verse arrastrado por la impetuosa corriente que produzca la tormenta que se ha desencadenado en Bulgaria.

Y lo que solo es hoy problemático será mañana una realidad si es cierto que el marqués de Salisbury se opone á la reconciliacion de Bulgaria y Rusia favoreciendo la formacion de la Confederacion de los Estados balkánicos, idea que acaricia públicamente Austria-Hungria y restituyendo al principe Alejandro de Battenberg el trono que hale arrebatado el czar.

Rusia tiene interés en impedir la reunion en apretado haz de Servia, Bulgaria, Macedonia y la Rumelia Oriental, primero porque se veria precisada á renunciar á sus reivindicaciones, disipándose así sus ilusiones más queridas y despues porque encontraría en frente de ella, de realizarse la Confederacion balkánica, cuatrocientos ó quinientos mil hombres prontos á combatirle apoyados por las tropas austriacas y británicas coaligadas.

Hé ahí el punto más negro de cuantos se descubren en lontananza.

Aquí llegaba cuando me entregan «Pall Mall Gazette» cuyo director ha celebrado una entrevista con uno de los hombres políticos mejor informados de Londres, el cual viene á corroborar mis apreciaciones.

De la citada conversacion resulta, que el marqués de Salisbury se halla dispuesto á lanzarse en locas aventuras para defender los derechos de Alejandro de Battenberg, que es un hecho la alianza de Inglaterra y Austria, que es más que probable que Rusia y Turquía declararán la guerra al emperador Francisco José, que el ex-soberano de Bulgaria piensa trasladarse á Sofia con el fin de levantar en armas los Balkanes y librar la peninsula del yugo de los musulmanes y de la influencia preponderante del czar, y que mientras Austria, Servia y Bulgaria combatan por tierra, la Gran Bretaña penetrando en los Dardanelos, tratará de bombardear Constantinopla.

Ocioso es añadir, que los principales periódicos de San Petersburgo y Berlin continúan deteniendo el vuelo del «canard» lanzado por el señor de Blowitz, corresponsal del «Times» en París, á propósito de la alianza ruso-alemana.

Siendo la consecuencia inmediata de esta alianza el desmembramiento del imperio austriaco, natural es que el principe de Bismark ni el señor de Gieser hayan pensado en ponerse de acuerdo sobre la linea de conducta que deben seguir en el exterior, el canciller porque teme se efectúe la fusión de todos los pueblos esclavos bajo la dominacion del czar quien se convertiría entonces en dueño absoluto de Europa y el primer ministro de Alejandro III, porque sabe que la derrota de Francia nación que tendría que luchar contra la coalición de los dos colosos del Norte, ocasionara el

triunfo de la hegemonia alemana.

Repito que los países civilizados se apresuran para la guerra, pero tengan entendido todos ellos y las potencias continentales en particular, que Inglaterra que con sus intrigas y maquinaciones imposibilita la solucion del conflicto búlgaro, es la única nacion que se aprovechará de la confusion que se produzca.

Dicen de Viena que los gabinetes de Roma y Londres acaban de firmar con el asentimiento de Bismark, un tratado secreto segun el cual, Inglaterra se compromete á abandonar á Italia los derechos que cree tener sobre Trípolis.

Es seguro que los diputados franceses á excepcion de los que militan en las filas socialistas, desecharán por unanimidad el proyecto sobre el desarme del ejército que Mr. Royer se propone presentar el miércoles próximo.

El emperador Guillermo ha dirigido una carta autógrafa al Presidente de la «Cruz Roja», dándole las gracias por los servicios que esta asociacion ha prestado á la humanidad.

No es exacto que hayan dado comienzo, las negociaciones entre los gabinetes de Paris y Roma para renovar el tratado de Comercio.—E.

(«La Dinastía»)

Un parricidio por tres pesetas

El pequeño pueblo de Alhabia, de la provincia de Almería, ha sido teatro de un espantoso crimen.

Hace poco tiempo que falleció en dicho pueblo la esposa de Juan Reyes, anciano de setenta años y casi desvalido. Los únicos bienes que tenia el matrimonio era una miserable casucha, cuyo valor podia ascender á unas 15 mil pesetas todo lo más.

Llegó el día de las particiones, y Nicolás, uno de los hijos del anciano, fué el encargado de ejecutar dicho acto.

Esto se hizo satisfactoriamente, correspondiéndole á cada hijo 12 reales.

Nicolás reclamó su parte; mas el pobre anciano, que en aquellos momentos se hallaba postrado en cama, le suplicó tuviera paciencia hasta que se vendiese la casa ó pudiera encontrar por otros medios el dinero que á aquél le correspondia.

La avaricia de este hijo desnaturalizado era superior á todo género de reflexiones, y á mas ante la realidad del estado de miseria en que se hallaba su desgraciado padre.

Lo cierto es que Nicolás no se conformó con las razones que le habian expuesto, sino por el contrario, las rechazó, acudiendo en querrela ante el Juzgado municipal.

El Sr. Juez le disuadió de que realizase dicho acto, que pugnaba con todo noble sentimiento de cariño filial, y entonces, al verse contrariado, se dirigió á la plaza del pueblo, en donde dijo á todos los que encontró que iba á tomarse la justicia por su mano matando á su padre.

Nadie dió crédito á esta amenaza, porque no se concibe que un hijo atente contra la vida de su anciano padre, impulsado

por una causa tan insignificante como el débito de tres pesetas.

Desgraciadamente no fué así; aquella fiera impulsada únicamente por sus instintos salvajes, se personó en la mañana del 26 del pasado Diciembre en la casa de su hermana, en donde estaba su padre, y casi sin darle tiempo á que se defendiese le asestó una terrible puñalada por la espalda, que le dejó cadáver en el acto.

El feroz criminal salió precipitadamente de la casa, y tras de él, en su persecucion, un hermano menor, que no le pudo dar alcance: mas, por fortuna, la Guardia civil lo ha capturado, y ya se encuentra en poder de los tribunales de justicia.

Es tal la indignacion que ha causado dicho crimen, que los pacíficos habitantes de Alhabia reclaman un terrible castigo para este aborto de la naturaleza.

El único monumento que le quedaba al Papa en el monte Quirinal, el palacio de la Consulta, construido en tiempo de Clemente XII, ha sido destinado por el gobierno italiano para residencia del heredero del rey Humberto.

Comienzan á llegar al Vaticano los presentes destinados á conmemorar el jubileo sacerdotal de Leon XIII, y la comision creada para recibirlos, presidida por el cardenal Schipfino, está muy satisfecha de las noticias que recibe de toda la cristiandad acerca del número y calidad de dichos presentes.

Del antiguo y famoso redactor de «La Iberia», D. Juan de la Rosa Gonzalez, fallecido hace poco en su pueblo natal de la Nava del Rey (Valladolid), se cuenta un rasgo que pinta su carácter.

Parece que, dos meses antes de morir, pagó su entierro y mandó grabar en una lápida una quintilla filosófica que él mismo se habia compuesto por vía de epitafio; lápida que conservó en su estudio, y que se complacia en leer, hasta que entregó su alma á Dios, despues de recibir los Santos Sacramentos.

Los editores ingleses David Bryce é hijo acaban de publicar una edicion de las obras completas de Shakespeare, en tamaño inverosímilmente pequeño. Consta esta coleccion de dramas del gran escritor británico, de ocho volúmenes en 32°, y pueden todos ellos encerrarse en una cajita de 100 milímetros de largo, 75 de ancho y 143 de alto.

Escriben de Tarifa participando haberse encontrado en una escavacion que se estaba practicando en las inmediaciones de aquella ciudad, un medio busto, como de cuarta, que representa la imágen de la diosa Juno, con corona de emperatriz y cabellos sueltos. Es de marmol, y aunque no de mano de artista eminente, merece todo aprecio por su antigüedad.

Entre los lugares de las costas de la provincia de Cadiz, segun los geógrafos latinos, estaba el templo, con inmediata poblacion consiguiente, llamada El Ara de Juno ó Ara Junonis.

EL HIERRO BRAVAIS

Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, á las que su médico aconseja el empleo del HIERRO BRAVAIS con preferencia á todas las demas preparaciones ferruginosas.

EL HIERRO BRAVAIS

no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningun sabor ni olor ni lo comunica al vino, al agua ni á cualquier otro liquido con el cual puede tomarse.
JAMAS ENNEGRECE LOS DIENTES.

EL HIERRO BRAVAIS

devuelve á la sangre el color perdido con la enfermedad.
NUMEROSAS IMITACIONES
Exigir la firma. R. BRAVAIS
impresa en rojo
Depósito: en la mayor parte de Farmacias.

En un pueblo de Málaga ha ocurrido un caso de envenenamiento originalísimo.

Parece que una nodriza venia tomando hacia mucho tiempo, por prescripción facultativa, un medicamento, en el cual entraba como base de composición la estregnina.

Pues bien; al hacerse cargo de la lactancia de un niño de pecho, cuya madre habia muerto dias antes, la infeliz criatera se sintió gravemente enferma, espirando á las cuarenta y ocho horas.

Mad. Lucia Tempest, viuda de un fabricante de tapices de Londres ha hecho testamento, dejando toda su fortuna al asilo de perros de Bateria, con la condicion de que estos no han de comer ni beber nada el dia del aniversario de su fallecimiento todos los años.

«Le Temps», de Paris, da cuenta de una subasta de objetos curiosos é históricos, verificada en el Hotel de Ventas. Casi todos los objetos han obtenido precios exorbitantes; no así desgraciadamente para nuestro amor propio ciertos manuscritos, pues al paso que una carta de Luisa Michel se ha rematado por tres francos nada más y otra de Abdel-Kader por cinco, una de nuestro Emilio Castelar, que debemos suponer importantante, y más si referia á los recientes obsequios que ha recibido, solo se ha vendido—lo decimos hasta con vergüenza!—en «dos pesetas».

¡Cotizar al insigne orador en una peseta menos que la famosa propagandista Luisa Michel, nos parece el colmo de la confianza!

Un proceso muy notable se ha visto ante la Audiencia de Don Benito. Se trataba del robo de una maceta cuya planta contenía 400 clavetes abiertos, efectuado en el pueblo de Casas de San Pedro. Los procesados, que son tres, fueron declarados autores del delito, y solicitó el fiscal la pena de cuatro meses y quince dias de arresto mayor para cada uno.

Gacetilla

Centenario

Para celebrar el sexto centenario de la reconquista de Menorca, parece que el dia de San Antonio se verificarán en esta ciudad, entre otras, las fiestas siguientes:

Repique general de campanas en la vigilia y dia del Santo.

Oficio solemne á las diez de la mañana del dia del Santo Patron, al que asistirán una Comision del Ayuntamiento, y la Junta de Fábrica de la parroquia de Santa Maria.

Procesion civico-religiosa á las once y media de la mañana de dicho dia, la cual promete revestir extraordinaria importancia, pues se hallan invitadas á ella las autoridades, los gefes y oficiales de los cuerpos é institutos de esta guarnicion, empleados del orden civil, Director y Claustro del Instituto, Colegio de abogados, juez municipal, algunas congregaciones y las tres parroquias.

Dicha procesion recorrerá las calles siguientes:

Plaza de la Constitucion, calles de Isabel II, San Antonio, Arraval, San Roque, Buenaire, Hannover, Portal de Mar, Puente del Castillo y Alonso III.

Durante el trayecto la música del regimiento de Filipinas tocará algunas piezas de su repertorio.

Se invitará por medio de pregon al vecindario para que ilumine y engalane sus casas, especialmente las situadas en las calles que debe recorrer la procesion.

Y la junta directiva de la Asociacion de Beneficencia domiciliaria, cumpliendo el acuerdo tomado esta tarde en sesion extraordinaria, distribuirá, en tan memorable dia,

Una peseta á cada uno de los pobres que ampara y socorre dicha Asociacion,

Una peseta á cada uno de los presos de las Cárceles públicas

Y media peseta á cada una de las niñas del Asilo de Huérfanas de esta ciudad.

El Ayuntamiento costeará fogatas en la velada del dia de San Antonio.

Alegría injustificada

Desde que se ha procesado á los individuos de la Junta del censo D. Juan J. Rodriguez, D. José M. Mercadal, D. Antonio Tudurí Lliñá, D. Pedro R. Pons Pons y D. José Ponsetí Carreras y á 10 electores que firmaron dobles propuestas para interventores, anda el pollito de la calle Nueva tan fuera de sus casillas que no sabe lo que se hace y ménos lo que dice.

Sólo atendido este excepcional estado de su ánimo se comprende que el colega seria de un asunto tan sério como el proceso de los citados individuos de la Junta del censo.

Por lo demás, nos parece justo que el mocito se preocupe de la suerte que espera á los electores consabidos, pues él debe de saber los medios que pusieron en juego sus correligionarios, para recabar votos de pobres é ignorantes aparceros, y que la Junta del censo tiene la culpa de que éstos se vean ahora empapelados. Si la Junta del censo hubiese escuchado las advertencias del Juez que presidia la apertura de los pliegos y no se hubiese empeñado en ir contra los terminantes preceptos legales, ni ella atravesaría hoy una situacion poco envidiable, ni los electores consabidos tendrían que tomarse la molestia de prestar fianza si quieren permanecer en libertad.

Estudiantina

Con motivo del sexto aniversario de la gloriosa reconquista de Menorca, se trabaja en la organizacion de una estudiantina que acompañada de la música del Regimiento de Filipinas recorra en el dia de S. Antonio las calles de esta ciudad, implorando limosna para la Beneficencia Domiciliaria y el Asilo de Huérfanas.

Salida

Después de haber recorrido los pueblos de esta Isla, mañana sale para Palma el jefe de Seguridad de las Baleares, Sr. Maroto.

Baile

La Sociedad «La Popular» dará esta noche en el Teatro Principal el primero de los que cuenta organizar en la presente temporada de carnaval.

Donativo

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, deseando dar una nueva prueba del interés que le inspira la prosperidad del Asilo de Huérfanas, acaba de entregar ciento veinte y cinco pesetas, para ayuda de las atenciones que pesan sobre tan benéfico establecimiento.

Coro

En el solemne acto de la bendicion de las imágenes de S. Antonio y S. Sebastian, que debe verificarse mañana en la parroquia de Sta. Maria, se cantará un coro, letra del Sr. Garcia y música del Pbro. don D. Damian Andreu, compuesto al efecto.

Nuevo destino

Ha sido llamado provisionalmente para prestar servicio á las órdenes del Administrador de Aduanas de Barcelona, nuestro amigo D. Pedro Gonzalez, Interventor de la de este puerto, quien debe salir para su destino en el correo de mañana.

Maquinista

Con la calificacion de sobresaliente acaba de ser examinado de maquinista en la capital del Departamento, nuestro amigo D. Estéban Genetet y Caymaris, á quien felicitamos.

Telón de anuncios

El lunes tendrá efecto en el Coliseo de esta ciudad el estreno del telón de anuncios de que ya tienen noticia nuestros lectores.

Paseo

En el de Isabel II, mañana á la hora de costumbre, la música del Regimiento Infantería de Filipinas ejecutará las piezas siguientes:

- 1.º Paso doble, Atric, Villalonga.
- 2.º Sinfonía, Campanone, Mazza.
- 3.º Polka, Sit. Sit. Sit., Enrique Martí.
- 4.º Final n.º 4.º (Fantasía Morisca), Chapí.
- 5.º Jota, Ecos del Pueblo, Erwití.

Invitacion

La comision que entiende en la organizacion del centenario de la reconquista de Menorca, ha repartido en la tarde de hoy atentas invitaciones á las Autoridades y corporaciones, para que se sirvan honrar con su presencia la procesion que se celebrará el dia de S. Antonio.

Incendio

A las nueve de anoche el aparcerero del predio «Son Martorell» vió con asombro que ardía el pajar del mismo, quedando reducido á pavesas. La guardia civil se ha dirigido allí esta madrugada, y está practicando activas gestiones para proceder á la captura de los autores del incendio. Si éste fuese debido á una mano criminal, veríamos con gusto que se aplicase á los culpables el merecido castigo.

Publicacion

Con el título de «Progresos y extravagancias» acaba de dar á la estampa D. Manuel Ossorio y Bernard un curioso libro, en el que á la vez que se reconocen y proclaman las excelencias del progreso científico é industrial, se censuran en forma festiva y ligera los atrevimientos y ridiculeces que á la sombra del mismo suelen presentarse como moneda corriente. Comprende dicho libro los siguientes capítulos:

El siglo del progreso.—Cremación.—Hacer memoria.—Las dos fases del Egipto.—Hidrófobos é inoculados.—Guerra al estudio.—Conciertos interplanetarios.—Nuevas modas.—Caballo automático.—Tipo criminal.—Lactancia paterna.—La claqué futura (nuevo invento).—La escarpología.—Periodismo eléctrico.—De aurículas.—El alma visible.—Miembros postizos.—No más ciegos.—Alimentación química.—Sociedad de autopsias.—Baile de estrellas.—El tren de limpieza.—Paralización vital.—Viscera doble.—Rubias y morenas.—Revolucion alimenticia.—Fonógrafo humano.—La razón y la locura.—Microscopio eléctrico.—Telefonía y fotografía.—El aparato Tapia.—El fonógrafo.—Hombres y perros.—Direccion de los globos.—Reforma de la voz.—La fotografía en medicina.—El trabajo manual.—Tanner, Succi y compañía.—¡Oh!

La estadística...—Billetes falsos.—Una tonelada de oro.—La cirugía.—La electricidad en lo judicial.—Arte de la resurreccion.—De invento en invento.

Los pedidos con su importe, dos pesetas ejemplar, pueden dirigirse al autor, calle del Duque de Alba, 6, Madrid.

Resolucion

La Direccion general de Instruccion pública ha declarado que todas las dudas que ocurran referentes á los nombramientos de Vocales y modo de funcionar de los Tribunales de oposicion á Escuelas, deben ser resueltas por el Rectorado respectivo.

Sustitucion

Sólo podrán pretenderla los Maestros ó Maestras que cuenten, cuando menos, dos años de servicio activo en la Escuela cuya sustitucion solicitaron. En el expediente que al efecto ha de incoarse, se hará constar si el Maestro que desea sustituirse, se dedica á alguna otra profesion cuyo ejercicio requiera iguales ó mayores condiciones de salud que el Magisterio. Asi se previene por Real Orden de 15 de Diciembre próximo pasado.

Distincion

Por Real orden de 28 de Diciembre último, ha sido agraciado con la cruz de 1.ª clase de la orden de Beneficencia el benemérito hijo de Mallorca Excmo. Sr. D. Salvador Coll y Terrasa, distincion que raras veces se concede.

La justicia de esta gracia no puede ser más notoria, pues el gran número de actos de generoso desprendimiento realizados por aquel ilustre anciano son públicos, no obstante su natural modestia. El Sr. Coll, como observa un colega, para los dias de su trabajada existencia atento solo á los llamamientos de la humanidad necesitada: establecer casa de asilo para los pobres que por su edad y sus achaques carecen de medios con que atender á su subsistencia; procurar dar á los huérfanos el calor de la familia de que se sienten privados; fundar y subvencionar escuelas que propaguen la enseñanza y la ilustración entre los más necesitados de ella, y atender á las grandes crisis de las calamidades públicas parece ser el ideal de aquel insigne mallorquín.

Tarjetas postales

El Director general de comunicaciones ha autorizado la circulacion de las tarjetas postales que los particulares quieran usar, y á este fin ha dirigido á todas las administraciones en la península la correspondiente circular.

Los requisitos que deberán reunir las tarjetas postales elaboradas por los particulares, para que sean cursadas por las oficinas de Correos, son los siguientes:

«1.º Su tamaño no debe exceder de 14 centímetros de largo por 9 de ancho.

2.º Deberán llevar adherido en el anverso (ángulo superior de la derecha) un sello de correo de valor igual al precio á que se expendan las tarjetas oficiales con igual destino.

3.º Deberán estar tiradas en cartulinas de buena calidad para que sean fácilmente manipuladas por los empleados de Correos.

4.º En el anverso no podrá llevar otra parte manuscrita que el nombre y seña del destinatario, pero el remitente podrá, por medio de un sello, membrete ó de otro procedimiento tipográfico, consignar su nombre, señas ó cualesquiera otra indicacion que juzgue conveniente.

5.º La circulacion por Correos de estas tarjetas, queda sometida además á las re-

glas consignadas en la Instrucción de 10 de Mayo del 1871, vigentes para las tarjetas oficiales.

6.º Las tarjetas que aparezcan en los buzones y que no reúnan todos los requisitos anteriormente marcados, serán detenidas, debiendo avisar los administradores de Correos á los remitentes, si estos fueran conocidos, para que subsanen los defectos de que aquellas adolezcan.»

Con esta reforma pueden aceptarse por las respectivas administraciones toda clase de tarjetas, aunque no hayan sido elaboradas por la Direccion de Rentas, y los periódicos, por lo tanto, disfrutarán del beneficio de poder crear tarjetas que, sustituyendo á las libranzas del Giro, les faciliten el medio de cobrar, ajustándose dichos documentos á las formalidades que previene dicha circular.

Frio

En Barcelona, dias pasados el termómetro llegó á marcar seis grados bajo cero.

Así lo dice un colega.

Crucero

En los primeros dias del mes de Febrero se botará al agua en Inglaterra, el crucero de primera clase «Reina Regente» que deberá quedar listo para prestar servicio en todo el año corriente.

Temperatura

En Gerona el viernes de la pasada semana, la temperatura descendió en aquella ciudad á once grados bajo cero, helándose el rio Oñar, lo que hacia gran número de años no habia sucedido.

Un hombre helado

Los periódicos de Tarragona dicen que en el término municipal de Alcanar tuvieron algunos vecinos de dicho pueblo auxiliar á un pobre alpagatero que estaba helado y sin palabra. Para reaccionarle, le metieron entre el estiércol de una cuadra.

Cerdos

En los meses de Noviembre y Diciembre últimos, se sacrificaron en Barcelona diez mil y pico de cerdos para el consumo público.

Torpederos

Han entrado en el puerto de Santander dos torpederos portugueses.

«La Fraternidad»

Con este título ha empezado á publicarse en Argel un periódico, órgano de la colonia española en aquellas regiones.

Le deseamos muchas prosperidades.

Sin comentarios

La prensa palmesana se queja de los chocolates que se expenden en aquella ciudad, en algunos de los cuales asegura «Las Noticias» se ha encontrado polvos de caoba que es el polvo del sándalo rojo, y en otros el almágre, que es una tierra aluminosa más ó ménos cargada de óxido rojo de hierro.

¡Pues no es nada lo del ojo!

Por si hubiese llegado á esta ciudad alguna remesa de tan excelente género, llamamos sobre la anterior noticia la atención de esta Alcaldía.

Aquí sí que viene bien aquello de: vale más prevenir que curar.

Contra maestres

Se ha dispuesto sean pasaportados para la Habana cuatro segundos contra maestres de Cartagena, uno de Cádiz y cuatro terceros del Ferrol.

El tiempo y la Higiene

Continúa el invierno portándose como quien es; grandes nevadas en las montañas y comarcas elevadas; escarchas en abundancia en el llano y frio á discrecion para satisfacer al más exigente.

De «bueno» podría calificarse, pues, el tiempo actual, si no fuese porque se permite ciertas intermitencias de aire crudo y de temperatura por extremo bonancible, aderezado todo esto con salsa de humedad excesiva, que pone en grave apretura á los organismos quebrantados, y aún, en ocasiones, á los muy enteros y avezados al clima veleidoso é inconstante de nuestra zona geográfica.

Y hacen más difícil esta situación, de suyo comprometida, los excesos que, cual más, cual menos, cometemos todos en estos dias de general ahito y zarabanda.

De aquí que hoy menudeen las indigestiones, como están á la órden del dia los resfriados, corizas y demás molestias catarrales de menor cuantía, empalagosas hasta el aburrimiento, hasta que las echa del cuerpo un par de dias de dieta, tomando un purgante por contera.

Téngase en cuenta que los agravios que al estómago se infieren se reparan casi siempre con el reposo de esta entraña, ó sea con la dieta.

De todas maneras, y ya que estamos abocados á nuevas festividades y quiere la costumbre que en ellas abramos la puerta á la destemplanza, so pretexto de echar una cana al aire, seamos siquiera prudentes y mesurados en el comer y el beber; que estas dos funciones importantísimas, que tan agradabilísimos goces nos proporcionan, si se abusa, pueden y suelen convertirse en semillero de daños trascendentales para el organismo humano.

Esta regla de conducta va sobre todo con los pequeñuelos, á quienes por ningún pretexto deben tolerarse extralimitaciones en el régimen. Hiciéranlo así los padres y no sucedería lo que vemos con pena, á raíz de las comilonas tradicionales: un número asaz crecido de niños enfermos, los más de ellos, de empacho ó indigestion.—
Dr. Veritas.

Nombramiento

El Ministerio de Fomento ha nombrado vocal de la Junta de Instrucción pública de las Baleares á D. Joté Barceló.

Aquellos polvos...

Asegura un diario valenciano que hace pocos dias ocurrió en una casa de juego de aquella ciudad un extraño suceso:

«Un jugador, poco afortunado por lo visto, cuando hubo perdido el último duro, apoyó los codos sobre la mesa, y aplicándose una pistola á la cabeza, se disparó un tiro, que le dejó tendido en el suelo.

Abandonaron precipitadamente los jugadores la sala del crimen, dejando barajas y dinero, y entonces el muerto, incorporándose con la mayor tranquilidad, recogió el dinero y se marchó bonitamente á la calle.»

Los que tiran de la oreja á Jorge, tomen nota.

Datos curiosos

Dice «El Barcelonés» que el primer vapor mercante entrado en el puerto de Barcelona este año, es el español *Cabo Finisterre*, de la línea de grandes vapores de Ibarra y Compañía, de Sevilla. Los llegados en dicho dia de año nuevo fueron 10, la mitad españoles, y el resto perteneciente á las banderas francesa, inglesa, alemana, noruega y griega.

Aprendices

De los 42 aprendices navieros que acaban de ser examinados en la corbeta *Villa de Bilbao*, 12 deben embarcarse en el crucero *Infanta Isabel*, que vá al Rio de la Plata, y los restantes se distribuirán en los buques de la Escuadra.

Defuncion

Ha fallecido en Sóller, D. Ramon Miró Arbona, profesor de primera enseñanza, agrimensor y perito agrónomo.

Su muerte ha sido muy sentida.

Descanse en paz.

Oposiciones

Las convoca el Ministerio de Estado para la provision de ocho plazas de vice-consular. Las solicitudes deberán presentarse antes del 1.º de Febrero.

Fenómeno

De Manacor han dicho á «El Palmesano» que una mujer dió á luz hace algunos dias un niño con cuatro piés y cuatro manos. La criatura murió á los pocos momentos de haber nacido.

Remitido

Lazareto de Mahon 13 Enero 1887.

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO.

Distinguido Señor: Los pasajeros del vapor español *Benicarló*, solicitan de su bondad dé cabida en las columnas de su popular diario á estas cuatro líneas dedicadas al distinguido y amable Doctor Don Ramon Menendez, por su exquisita figura y amable compañía con que nos ha distinguido durante nuestra permanencia en esta. Lo mismo manifestamos que los Señores Rafael Saura y José Serra, los encargados de la fonda nos han servido con extrema amabilidad y fineza, siendo un deber nuestro darles las gracias por su buen comportamiento.

Es favor que esperan de la amabilidad del Sr. Director S. S. Q. S. M. B.—Los pasajeros del *Benicarló*, Ignacio Rosinol, Bernardo Font, Juan Brasó, Pablo Sauleda, Antonia Torres, Jaime Rafel, Fortunato Pinto, Baltasar Pons y Señora, Pedro Rosell Señora y Sebastian Grego.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 14—9 n

Se han firmado los Reales Decretos sobre apertura de las Cortés y confirmacion en su cargo de los señores Presidente y Vice-Presidentes del Sénado.

El Consejo de Ministros se ha ocupado en la resolucion de varios expedientes y asuntos de gobierno.

Madrid 14.—9'45 n.

«El Progreso» advierte á sus correccionarios que no den crédito á los que hablan de planes revolucionarios, pues acaso sean agentes de la policia que intenten una atrevida maniobra.

Madrid 14.—10'15 n.

En el Consejo de Ministros se ha tratado de la política interior y exterior, de la próxima reunion de la mayoría de ambas Cámaras, y acordado que el general Palacios pase á la Capitanía general de Puerto-Rico y la concesion de algunos indultos.

Madrid 14.—10'45 n.

El Senado norte-americano ha resuelto disolver á los mormones como contrarios á la moral.

Se habla de disgusto entre los alumnos de la Academia general establecida en Toledo, con motivo de

las medidas represivas que se han tomado.

Madrid 15.—12'30 madrug.

En el Parlamento aleman se ha votado el proyecto de ley sobre aumento del ejército, habiendo sido derrotado el Gobierno por más de cien votos. Inmediatamente el Príncipe de Bismark leyó el Decreto disolviendo el Parlamento y convocando elecciones para el 21 de Febrero próximo.

Madrid 15.—12'45 madrug.

La «Gaceta» publica los Reales Decretos nombrando Presidente del Consejo de Agricultura al Sr. Duque de Veragua y creando un Consejo Superior de Ultramar.

Madrid 15.—10 m.

Ha ingresado en la cárcel modelo un sujeto que anoche intentó sobornar al Gobernador civil de Madrid, ofreciéndole cinco mil reales diarios si toleraba el juego.

Madrid 15.—10'30 m.

Han sido expulsados ocho alumnos de la Academia general por conato de insubordinacion.

«El Imparcial» dice que ve con gusto que el Sr. Romero Robledo que tanto ha combatido la libertad, ofrezca ahora ser su paladin.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Pablo primer ermitaño.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

del Nazaret en el Cármen.

Cuarenta Horas dedicadas al Sacratísimo Nombre y Corazon de Jesús, en la iglesia de Religiosas Concepcionistas, se descubre S. D. M. á las 6 con misa rezada y comunión; á las 9 Tercia solemne y la misa mayor. Por la tarde solemnes y piadosos cultos con sermon que dirán respectivamente los Sres. Nuza, Panedas y Cura-párroco de Ntra. Sra. del Cármen. Terminarán lunes por la noche con la acostumbrada procesion, letanias, Crédidi á voces y solemne Bendicion con la Sagrada Ostia.

Mañana, tercer domingo de Enero, los Terciarios del P. San Francisco de Asis, tienen en su parroquial iglesia misa y comunión á las 7: á las 10 misa mayor con plática, y á las 12 la misa de la Guarnicion. Por la tarde, luego de Vísperas y Rosario se repartirán las cédulas de Santo y Anima predicando el propio Sr. Cura-Económico y al fin Responso para los Terciarios difuntos.

Parroquia de Santa María, á las 9 y media Horas y la Misa Mayor, y á las 11 la Misa última; despues tendrá lugar la solemne bendicion de las nuevas Imágenes de San Antonio Abad y San Sebastian Mártir. Por la tarde solemnes Vísperas y Santísimo Rosario.

Iglesia de San Antonio Abad, por la tarde solemnes completas en preparacion de la fiesta del Santo titular, terminando con los Gozos y Santísimo Rosario.

Lunes, fiesta de San Antonio Abad, Patron de nuestra Isla, y sexto Centenario de la Conquista de Menorca por Alfonso III, en la propia iglesia misa con motetes á las 8 y media; y por la tarde se dará principio al devoto y solemne Octavario, como se acostumbra todos los años.

Parroquia de Santa María, la misa mayor será solemne, propia de este, del maestro D. Benito Andreu, Pbro., predicando D. Matías Nuza, Pbro.; despues tendrá lugar la tradicional procesion visitando la propia iglesia de San Antonio y terminando con solemne Te-Deum y bendicion con la sagrada Reliquia. Por la tarde vísperas solemnes y S. Rosario.

En las Parroquias de N. S. del Cármen y S. Francisco de Asis, la misa mayor será solemne en honor del Santo Patron de Menorca; y por la tarde vísperas y S. Rosario.

Santo de mañana

El Smo. Nombre de Jesús, Sta. Estefanía de Quinzani Stos. Fulgencio

Honorato y Berardo.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

TEATRO

COMPANIA LIRICO DRAMATICA

para mañana Domingo 16

6.º de Abono 4.ª Serie

La zarzuela melodramática en 3 actos

LA TEMPESTAD

Baile de Sociedad.

Funcion para el Lunes 17

FESTIVIDAD DE S. ANTONIO

7.º de Abono. 4.ª Serie.

La zarzuela en 3 actos dividida en 10 cuadros cuyo titulo es

LA GUERRA SANTA

Se empezará á las 8.

Precios los publicados.

Seccion comercial

Barcelona 14—352 t.

4 por ciento int.	65'450
4 por ciento Exterior.	65'750
4 por ciento amortizable.	00'000
B. H. de Cuba emision de 1880	94'620
B. H. de Cuba id. de 1886	91'250
B. Hispano Colonial.	42'620
F. C. de Barcelona á Francia	37'250
F.C. del N. de España	00'000
Orensas	11'120
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'000
Id. Norte.	00'000
F. C. de Medina á O. y Vigo.	00'000
Id. Almansa.	00'000
Obligaciones Trasatlántica.	00'000

Madrid 14.

4 p. Interior.	66'650
4 p. amortizable.	79'000
B. Hipotecarios de Cuba.	95'200

Movimiento del Puerto.

Entrados el 15.—De Pollensa balandra Antonieta patron Andrés Nadal con 6 trips. y efectos.

De Barcelona pailebot Maria patron José Ortega con 5 trips. y efectos.

Despachados el 15.—Para Barcelona vapor-correo Nuevo Mahonés Cap. D. Miguel Tuduri con 22 trips. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

D. Monserrate Garcia Sanchez

Juez de primera Instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que el día veinte y cinco del corriente y hora de las once de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado varios muebles y efectos embargados á Antonio Albertí y Albertí, bajo el tipo de su respectivo justiprecio del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento del valor de los muebles en que quieren tomar parte, el que le servirá á cuenta del precio al rematante y se devolverán los otros á los interesados y exhibirán además su cédula personal; pues así lo tengo mandado en los autos de su referencia.

Dado en Mahon á doce de Enero de mil ochocientos ochenta y siete.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Juan Allés.

Casino El Consey

SOCIEDAD FILANTRÓPICA

Debido tener lugar el Lunes 24, una funcion en el Teatro Principal de esta ciudad, á beneficio de dicha Sociedad, los socios que deseen asistir á ella pueden enterarse de las condiciones que obran en

poder del Consrge.

Al propio tiempo se les participa que la suscripcion quedará cerrada para los abouados á las funciones del Casino el próximo Domingo 16, y para los demás socios el día siguiente, Lunes.

Mahon 14 Enero 1887.—El Srio. A., B. Ponseti.

El sábado próximo tendrá lugar en dicha sociedad su acostumbrada funcion poniendose en escena la zarzuela en 3 actos «El Reloj de Lucerna», dando fin con un gran baile de máscaras de sociedad.—La Comision.

Casino Circo Industrial

El sábado 15 se pondrá en escena en el Teatro de esta sociedad, la zarzuela «El valle de Andorra» terminando con baile de sociedad. Mahon 13 Enero 1887.—P. V. Pons Srio.

Casino El Progreso

El Domingo 16 se pondrá en escena el drama «El Arcediano de S. Gil», «Sálvese el que pueda» y «El page de la llave».—San Luis 13 Enero 1887.—F. Perez, Srio.

Subasta

El domingo 30 de los corrientes á las diez de la mañana se venderán en licitacion verbal si las posturas acomodasen, en el despacho del Notario de esta residencia D. José Vinent, con rebaja del veinte por ciento de su avalúo, las casas sitas en Alayor n.º 2 de la calle de las Novias y num. 5, 7 y 9 de la calle del Angel, y varias piezas de terreno y una viña situadas en aquel término y puntos denominados Camí nou, Camí den Boix y Biniatzau; con sujecion al pliego de condiciones que obra en poder de dicho Notario.

PARA VENDER

Lo está una estancia en el término de Ferrerías denominada de Ponseti dirigida en cuatro trozos que se venden por separados, del modo siguiente:

- 1.º Trozo de la era ó sea la montaña, cabida de 7 y media cuarteras con una era, boyera, pajar, pozo y pilas justipreciado por 1,500 duros.
 - 2.º Coll-llis. Cabida de 3 media cuarteras con pozo y pilas justipreciado por 1,300 duros.
 - 3.º Las Seguinás. Cabida 2 media cuarteras con pozo y pila justipreciado por 500 duros.
 - 4.º Molino nuevo, cabida 2 cuarteras 5 barcillas con boyera justipreciado por 1.100 duros.
- Informar en Comercio 23 y Castillo 72. Mahon.

ATENCION

En el establecimiento de Manuel Buils se han recibido las tan acreditadas Lámparas de las mejores fábricas de Alemania las que se espendrán al público á precios sumamente módicos. Las hay de Comedor desde 12 pesetas con contrapeso y pantalla de 24 centímetros hasta las de 100 pesetas una, tambien las hay para gabinete con riquisimas tulipas, igual que las arañas de 2 y de 3 brazos, reberberos de pared y lámparas de pié y gran variedad de brazos de pié última novedad.

16 Calle nueva 16

EN VENTA

Lo está una casa sita en Alayor y Plaza del Príncipe núm. 18. Informará el Notario de Mahon D. José Vinent,

Para vender

Lo está una huerta en la calle de S. Andrés n.º 5 con casita, cisterna y establo. Informarán Cos de Gracia n.º 150.

SE VENDEN

Dos sillerías, dos camas y otros efectos de casa, Infanta 56.

BATATAS

Se hallarán recién confitadas y crudas en la confitería de CARDONA calle de S. Roque 39. Los domingos y días festivos se confeccionarán los muy ricos pasteles de picadillo de carne. Dátiles Berberia á 2 reales vell'on libra.

39, San Roque, 39.

SEGUNDA ÉPOCA DE INVIERNO

BAZAR CANET Y PONS

50 Arraval 50

GRAN BARATURA

TODO LO CONFECCIONADO

Una capa entera desde.	40 pesetas
Trajes finos buenos desde.	20 »
Un ruso mata frio.	24 »

Además han sufrido tambien una gran rebaja todos los demás géneros de dicho establecimiento: como son listas desde 4 céntimos de escudo tartanes todo lana desde 12 céntimos de escudo.

Y un gran surtido de chales desde 9 reales plata.

MR. PRADERE

GRAN OCASION

COMERCIO Calle Nueva núm. 19. MAHON

Los verdaderos cristales roca del Brasil que hasta la fecha se han vendido á 80 reales á 50 reales.

Anteojos finglas á 50 reales á 30 reales par.

Anteojos agua á 10 reales á 6 reales.

Anteojos larga vista.

Jemelos para teatro á precios sumamente baratos.

Monturas oro y plata de concha y de acero.

Aprovechad esta ocasion.

Tan solo por 8 dias.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell. Ciudadela: —id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.

MALLORCA CRISTIANA

Poema de la conquista de Mallorca lo primer y mes gran fet d'armas del alt

REY EN JAUME

PER

DAMAS CALVET

MESTRE EN GAY SABER

Constará de quince á vint entregas de 64 planas ab una portada obra del distinguit pintor decoratiu Sr. Mirabent.

Lo preu per entrega será de UNA PESPTA.

Se suscriu á sa llibrería de G. Bals, carré de Hannover, número 33.

Sun Life Assurance Societti

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

ESTABLECIDA EN 1810

Domicilio principal, 63 Threadneedle Street.—LONDRES.

Se admiten Segaros por capitales pagaderos al fallecimiento del asegurado, ó á la edad de 55, 60 ó 65 años.

Para mas noticias pueden dirigirse á esta agencia calle Moreras, 11, Mahon.